

En la Gala de 2004 se entregaron por primera vez los premios “Deporte”. Se trata de unos galardones que no recompensan únicamente los grandes triunfos, sino que intentan reconocer a aquellas personas que trabajan día a día por cualquiera de las facetas del deporte.

Más allá de los records y de los títulos, el Ayuntamiento de Zaragoza pretende reconocer esas aportaciones, en muchas ocasiones anónimas, premiando los valores deportivos en nuestra ciudad. Las modalidades de su doceava edición son:

Deporte y Comunicación: El apoyo de los medios de comunicación resulta indispensable para que los ciudadanos conozcamos los progresos de los deportistas de nuestra tierra. Asimismo, la prensa también desarrolla una gran función a la hora de divulgar la existencia de deportes minoritarios.

Deporte y Trayectoria: Hay personas que dedican toda su vida a un deporte, entregando para ello sus mejores años. Con este premio pretendemos reconocer su carrera deportiva y agradecer los momentos de felicidad que nos han dado muchos deportistas zaragozanos.

Deporte y Empresa: Apoyar el deporte es responsabilidad de toda la sociedad, desde las instituciones a los agentes sociales. La aportación de muchas pequeñas y medianas empresas resulta un importante acicate que permite asegurar la continuidad de clubes y competiciones.

Deporte y Juventud: El deporte es un importante vehículo de socialización, así como un lugar de encuentro y de aprendizaje para la vida. Gracias al deporte, además de atletas se forman los ciudadanos y ciudadanas del futuro, que aprenden valores como el trabajo en equipo, el sacrificio, el respeto, la preparación para lograr un objetivo, etc.

Deporte y Espectáculo: En muchas ocasiones, el deporte se convierte en algo más que trasciende la propia competición deportiva y pasa a ser espectáculo. Con este premio pretendemos reconocer aquellos eventos que han conseguido hacer vibrar tanto a los deportistas como a los espectadores.

Premio CAI - Promoción y Fomento del Deporte: Todos los esfuerzos son pocos para involucrar cada vez a más personas en la práctica deportiva, objetivo que comparte Caja Inmaculada en su constante apoyo al deporte. Este premio quiere reconocer la importante labor que realizan aquellos que trabajan para fomentar el deporte, en cualquiera de sus disciplinas, y consiguen potenciar todos los valores que transmite la práctica deportiva.

PEDRO TOLOSANA LASA

Pedro Tolosana Lasa, comenzó su andadura deportiva a los quince años como árbitro de balonmano siendo diez años después cuando inició su colaboración en prensa, sobre la década de los años sesenta, en el diario Amanecer como D' Incordio con Carlos Oterino y posteriormente con Ángel Giménez.

En la década de los setenta/ochenta colabora con diversos medios: Heraldo de Aragón con Alejandro Lucea, Antena 3 Radio con Daniel Llagüerri, Radio Heraldo con Salvador Asensio, El DIA, Diario Sport, Zaragoza Deportiva, Agencia EFE y MARCA con Javier Romano.

Aunque sus inicios fueron las reseñas de Balonmano, su deporte favorito, en los medios anteriormente mencionados, también colaboró con la divulgación de otros deportes como Natación, Waterpolo, Deportes Tradicionales (Tiro de bola y Barra Aragonesa), Hockey, Halterofilia, Boxeo, Gimnasia Rítmica, Motociclismo y Voleibol.

Junto con J. Antonio Mazón en 1976 constituyeron el Club Balonmano Zaragoza, de categoría femenina, Delegado y Entrenador respectivamente para unos años más tarde formar el Balonmano Aragón también femenino.

Fue vocal de la Federación Española de Balonmano de la División de Honor Femenina, Co-fundador de la Asociación Femenina de Balonmano, más tarde colaboró con el St. Casablanca Garbel de Primera Nacional y tras el ascenso a División de Honor continuó como responsable de prensa del Garbel Balonmano Zaragoza.

Alternando con su trabajo y su afición también estuvo vinculado como entrenador a los Colegios José M^a Mir y Escolapias, clasificando a éste último para la final escolar.

En resumen una vida dedicada, sobre todo a un deporte, el Balonmano, al que le ha dedicado el mayor espacio, sin olvidar los deportes antes mencionados procurando plasmar en sus reseñas el mayor rigor y cariño, labores que tuvo que abandonar en el 2004 por razones de salud al quedar privado de la visión a causa de un ictus.



Nada más complicado y de mayor conflicto personal que hablar o escribir sobre un amigo. Y si es un gran amigo o, más bien, un amigo grande todo se puede elevar a la enésima potencia. Por elevación puedes sumergirte en lo empalagoso y, tratando de no pasarte pecar, tal vez, de injusto. Espero encontrar el punto medio y referirme con precisión, pero con mucho afecto a este hombre que, parodiando otra calificación, vive a una pasión pegado. PEDRO TOLOSANA LASA sin la menor sombra de duda forma parte muy señalada, importante y, sin temor a equivocarme, fundamental en la historia del Balonmano en Aragón. Su pasión por este deporte la canalizó muy pronto desde la responsabilidad de encauzar el juego, administrar las reglas y hacerlas cumplir pero todo eso envuelto en un celofán didáctico. A los jugadores había que introducirlos en el tortuoso mundo de lo permitido y de la limpieza en el juego. Y Pedro se aplicó a esa doble faceta con el cariño y la entrega que los albores del Balonmano estaban demandando.

Pero Pedro es un excelente gourmet y la cocina no tiene secretos para él. La domina con especial mimo y deleitación. Marida sabores y texturas con mano diestra y exquisito gusto. Tal vez por eso siente que el apartado del arbitraje necesita de un complemento, de otra faceta que le enriquezca. Y sus inquietudes las canaliza en el capítulo organizativo, circunstancia que le convierte en el alma, corazón y vida del viejo, entrañable y tristemente desaparecido MEDINA, uno de los más grandes equipos del Balonmano español al que aportó jugadoras para su selección absoluta. Y a Pedro le proporciona una espita por la que sale todo su torrente vocacional y, como Delegado del equipo, vive las más variadas, difíciles y rocambolescas situaciones propias de un equipo escaso de recursos económicos. Aún así el MEDINA llega a ser Campeón de la Copa de la Reina y juega la Recopa de Europa. No obstante su mejor recuerdo del equipo es una jugadora, CHELO MIÑANA, que llegó a ser su compañera, su alter ego. La gran mujer que siempre hay detrás del gran hombre.

Hay más facetas de Pedro para resaltar. Fue una persona fundamental durante la presidencia de Isabelino Martín de la Federación de Zaragoza. Pero dio un paso más y quiso difundir el Balonmano a través de la prensa, comenzó en el diario Amanecer, la radio y la televisión (yo no puedo olvidar la colaboración que me prestaste en aquel Deportivo Aragonés de TVE). Pero es que también llegó a vincularse con el boxeo en nuestra Comunidad. Y, ¿saben que sucede? Pues sencillamente que, como dice otro buen amigo, Pedro JAMÁS HA DICHO NO a quien le haya pedido su ayuda. Pedro es recordado, todavía, con cariño en muchos lugares de España. Unos preguntan por el gordito. Otros le felicitan la Navidad, como la pareja de árbitros portugueses que, desde Fraga donde se jugaba un España-Italia eliminatoria del Campeonato del Mundo de Balonmano femenino, quisieron ir de compras a Andorra y, ¿quién y cómo se hacía el viaje? Tan sencillo como que PEDRO TOLOSANA LASA se puso al volante de su trabajado automóvil para conducirles al paraíso de las compras. Eso sí, los obsequió con un amplio repertorio de jotas y todo el humor del mundo. ¿Lo recuerdas, verdad?

Por todo esto y lo mucho y bueno que ha quedado por decir, gracias PEDRO. Enhorabuena por esta distinción y un entrañable abrazo.

Luis Zárate Molero

CARMELO POSTIGO PUYOL



La historia del balonmano aragonés contiene episodios inolvidables, triunfos épicos, partidos legendarios que forman parte de la memoria colectiva del deporte aragonés y contribuyen sustancialmente al orgullo que todos sentimos por nuestros equipos, nuestros clubes y nuestros deportistas. Páginas de oro escritas con sudor, esfuerzo, humildad, talento y constancia, con esa tenacidad que nos caracteriza a los aragoneses, siempre alentada por una Comunidad entregada y plenamente identificada con los suyos. La lista de deportistas insignes que han dejado una huella imborrable en nuestra memoria es extensa y en nada tiene que envidiar a las de otras Comunidades, más pobladas y con más medios.

Entre estos personajes históricos se encuentra sin duda Carmelo Postigo, aquel central imponente, rocoso, sacrificado y talentoso a partes iguales, siempre generoso, aglutinador de voluntades y motivador nato, defensor a ultranza del juego colectivo y el éxito compartido. Cualquiera que haya seguido el balonmano español durante las últimas tres décadas recordará su nombre y seguramente retenga imágenes de Postigo sobre la pista, marcando goles, burlando a contrarios y levantando títulos.

Postigo nació y vivió para el balonmano aunque no lo descubrió hasta los 10 años cuando uno de los profesores del colegio Moncayo, al que acudía como alumno, le introdujo en este deporte. Sin saberlo, aquel año comenzó una de las carreras más exitosas de nuestro balonmano. Campeón de Aragón en todas las categorías con Moncayo primero, y Corazonistas después, llegó a Helios en 1976 y solo dos años después debutó en División de Honor, en la máxima categoría. Aquella primera aparición no fue una entrada tímida y discreta, la esperable de un bisoño recién llegado.

Aquella fue la estentórea irrupción de una promesa dispuesta a hacerse un hueco inmediato entre los mejores. La de un novato ambicioso y cargado de talento que tuteó a jóvenes y veteranos y finalizó quinto en la tabla de goleadores y elegido mejor jugador de su equipo. La satisfacción personal, sin embargo, quedó neutralizada por el fracaso colectivo que supuso la pérdida de categoría por parte del equipo.

Postigo pudo marcharse y seguir en la máxima categoría y dejar el proyecto deportivo de Helios, pero decidió quedarse y ayudar a recuperarla.

Algo que sucedió dos temporadas después. Con el sentimiento del deber cumplido y tras una temporada más en Helios, llegó el momento de marcharse y afrontar nuevos desafíos que le permitieran crecer como persona y como deportista. Una campaña en Alicante fue el puente hacia Santander, ciudad en la que Postigo cosecharía sus mayores éxitos deportivos, sus triunfos más sonoros, su consagración como jugador. Allí, como miembro de un equipo inolvidable, consiguió una Copa del Rey, dos subcampeonatos de Liga y una Recopa de Europa.

El título continental supuso la coronación de una carrera fantástica, repleta de instantes deportivos y personales fantásticos. El cénit de un jugador que sintió que, con las vitrinas bien ocupadas de títulos y la felicidad que produce la satisfacción de las metas alcanzadas, la vida personal y su tierra debían pasar a ser el centro de sus prioridades. Regresó a Zaragoza y se embarcó en nuevos proyectos deportivos, tan ambiciosos y atractivos como los precedentes, aunque ya un peldaño por debajo de la elite. Su experiencia resultó inspiradora y una motivación privilegiada para decenas y decenas de jóvenes que comenzaban a despuntar, así como para elevar el propio rendimiento deportivo de los proyectos a los que se sumó y en los que participó.

Postigo nunca ha permanecido lejos de la pelota de balonmano y no parece que vaya a hacerlo nunca. Tras dejar el profesionalismo activo ha seguido desplegando su juego como jugador veterano, donde ha seguido acumulando éxitos y levantando trofeos, ha entrenado a chavales del Moncayo del mismo modo que hizo con él el hermano Jaime y se ha implicado de lleno como directivo y responsable técnico de cantera del Balonmano Aragón. Siempre en Aragón, en su tierra, junto a su gente.

Pese a su edad y a que continua trabajando y aportando su talento, inteligencia y experiencia con la misma intensidad e ilusión que el primer día, Postigo ha recibido ya numerosos reconocimientos y homenajes por toda su trayectoria. Pero su legado no está ni mucho menos cerrado y nada hace prever que vaya a estarlo próximamente, para satisfacción de Zaragoza y Aragón.

Roberto Fernández García
Concejal Delegado de Equipamientos y Deportes

Historial deportivo

Comienza a jugar a balonmano a la edad de 10 años en el colegio Moncayo de Zaragoza, no conocía el deporte del balonmano, el hermano Jaime, fue su primer entrenador en los primeros años de este deporte:

- Campeón de Aragón en Alevín
- Campeón de Aragón en Infantil
- Campeón de Aragón en Cadete

En categoría juvenil, juega en el colegio de Corazonistas de Zaragoza:

-Campeón de Aragón

Al terminar de juvenil, pasa a jugar en el club CN Helios de Zaragoza:

- Temporada 1976-77: CN Helios de 1ª Nacional. Entrenador Sergio Loidi.
- Temporada 1977-78: CN Helios de 1ª Nacional, consiguiendo el ascenso a la División de Honor del Balonmano. Entrenador Cruz María Ibero.
- Temporada 1978-79: CN Helios en División de Honor de Balonmano, le concedieron el trofeo al mejor jugador del equipo y quedó 5º máximo goleador de la liga. El equipo descendió a 1ª Nacional. Entrenador Cruz María Ibero.
- Temporada 1979-80: CN Helios de 1ª Nacional, le concedieron el trofeo al mejor jugador del equipo. Le intentó fichar el BM Valladolid de D.H. BM, pero no acepto la oferta. Entrenador Cruz María Ibero.
- Temporada 1980-81: CN Helios de 1ª Nacional, ascienden nuevamente a la División de Honor de Balonmano. Entrenador Cruz María Ibero.
- Temporada 1981-82: CN Helios en División de Honor de Balonmano. Entrenador Jose Luis Tejel.
- Temporada 1982-83: Tecnisa de Alicante en División de Honor de Balonmano. Entrenador Pitiu Rosell.
- Temporada 1983-84: Teka de Santander en División de Honor de Balonmano. Clasificado en 9ª posición. Entrenador Rafael Pastor.
- Temporada 1984-85: Teka de Santander en División de Honor de Balonmano. Clasificado en 5ª posición en la liga. Copa del Rey eliminados en semifinales por el Barcelona. Clasificados para jugar la Recopa de Europa. Entrenador Rafael Pastor.
- Temporada 1985-86: Teka de Santander en División de Honor de Balonmano. Clasificado en 6ª posición en la liga. Copa del Rey eliminados



en semifinales por el Barcelona. Eliminados en cuartos de final en la Recopa de Europa. Entrenador Luis Morante.

- Temporada 1986-87: Teka de Santander en División de Honor de Balonmano. Clasificado en 9ª posición en la liga. Entrenador Luis Morante.
- Temporada 1988-89: Teka de Santander en División de Honor de Balonmano. Subcampeón de liga y Campeón de la Copa del Rey, ganando en la final al Barcelona. Entrenador Javier Garcia Cuesta. Terminó la carrera de ingeniería eléctrica, le ofrecen renovar por el Teka, pero ante el próximo nacimiento de su hijo Cristian, decidió volver a Zaragoza a trabajar como ingeniero en Lackey, S.A. (Grupo Teka).
- Temporada 1989-90: Comenzó la temporada en el equipo de Anaitasuna de Pamplona en División de Honor B, entrenador Eduardo Goñi. Pero 2 meses antes de finalizar la temporada, le ficha el Teka de Santander de División de Honor de Balonmano. Subcampeón de liga y Campeón de la Recopa de Europa, ganando en la final al equipo sueco de HK Drott Halmstad. Entrenador Manolo Cadenas.
- Temporada 1990-91, fichó por el Dyanmus 69 TDN (Zaragoza) de 2ª Nacional "A", ascendiendo a 1ª Nacional. Entrenador Juan Luis Garcia.
- Temporada 1991-92, Dyanmus Monzalbarba (Zaragoza) de 1ª Nacional. Entrenador Juan Luis Garcia.
- Temporada 1992-93, Dyanmus Monzalbarba (Zaragoza) de 1ª Nacional. Entrenador Mariano Soriano.
- A partir de esta temporada 1993-94, pasa a jugar al Rotulos Plasneón de 2ª Nacional, con antiguos compañeros del CN Helios, durante 11 años, durante esta época consiguen: 3 Campeonatos de Liga / 4 títulos de Copa / 2 Supercopas / 3 subcampeonatos de Liga / 3 subcampeonatos de Copa.
- En la temporada 1999-00. Subcampeonato de España de Veteranos celebrado en Alicante.
- En la temporada 2000-01. Campeón de España de Veteranos celebrado en Zaragoza.
- Temporada 2001-02. Seleccionado como capitán de la 1ª selección Absoluta de Aragón, jugando contra la selección de Brasil.
- Temporada 2002-03. Elegido en la Gala del Deporte Aragonés, como mejor jugador de Aragón de balonmano.
- Temporada 2003-04. Última temporada jugando en 2ª Nacional. Campeón de Liga. Campeón de Copa. Campeón de Recopa.
- En la temporada 2009-10. Subcampeonato de España de Veteranos celebrado en Pamplona.
- En la temporada 2010-11. Subcampeonato de España de Veteranos celebrado en Alicante.



SIMPLY MARKET

Supermercados Simply es una empresa de distribución perteneciente al Grupo Auchan, uno de los mayores grupos de distribución del mundo. La compañía se fundó en el año 1960 en Zaragoza y en la actualidad cuenta con 141 supermercados en 9 Comunidades Autónomas en los que emplea a más de 6.000 personas. En Aragón Simply cuenta con 35 supermercados e hipermercados, varias plataformas logísticas y la sede de la compañía. En total en la comunidad emplea a 2.000 personas.

El Desarrollo Sostenible es uno de los ejes estratégicos del Grupo Auchan así como el compromiso con la sociedad por eso desde los comienzos de su actividad Simply ha apoyado el deporte y la educación deportiva de los más jóvenes. Fiel reflejo de esto es la esponsorización de uno de los clubes de atletismo más importantes de nuestro país, el Simply Scorpio 71. También resulta de especial relevancia que la compañía se ha incorporado recientemente como segundo patrocinador del Básquet Cai Zaragoza. Además de estos grandes patrocinios Simply también colabora con clubes, colegios y entidades deportivas de toda la ciudad como el Colo-Colo Sala o el Club Escuela Gimnasia Rítmica de Zaragoza, entre otros. Anualmente Simply organiza junto con el Simply Scorpio 71, la Carrera de los Niños, una actividad que pretende dar a conocer entre los más jóvenes la práctica del atletismo y que reúne a más de 1.500 participantes de 0 a 12 años de edad. Este año 2011 también se ha realizado un campus deportivo para hijos de empleados de Simply en Zaragoza organizado por el Scorpio y que también ha contado con la colaboración de Zaragoza Deporte Municipal.

En toda España Simply colabora con más de una veintena de entidades deportivas de varias disciplinas como fútbol, baloncesto, balonmano, patinaje, etc, incluido un club de atletismo Paralímpico en País Vasco.





SIMPLY. EL MEJOR EJEMPLO A SEGUIR

La empresa SIMPLY ha logrado un milagro similar al de los panes y los peces. Es el mejor ejemplo a seguir por todos. En época de crisis galopante en la que las instituciones cortan el grifo de las subvenciones y las empresas se escapan del patrocinio económico, la firma aragonesa se ha volcado con el mundo del deporte. Desde hace cuatro años apoya al equipo de atletismo del SIMPLY Scorpio y este curso comenzó su colaboración con el CAI Zaragoza de baloncesto.

Pero lo más importante para Simply es el apoyo a la base y la colaboración con los colegios y entidades que trabajan con la cantera. Las figuras del Scorpio y del CAI son el mejor ejemplo donde se miran los niños aragoneses. Por todo este trabajo y la admirable línea estratégica de SIMPLY, el Ayuntamiento de Zaragoza le ha premiado como el mejor patrocinador deportivo de la capital aragonesa.

SABECO es la empresa madre de SIMPLY y nació en los años 60 en Zaragoza. Forma parte de la multinacional AUCHAN. Está implantado en nueve comunidades autónomas. Tiene en toda España 6.000 empleados y 2.000 en Aragón. Su complicidad con el deporte ha sido siempre esencial. Pero la apuesta más firme llegaba en el año 98. Entonces comenzó su colaboración con el equipo de atletismo del Scorpio 71, entidad que había terminado su acuerdo con MONDO. "Fue para nosotros la apuesta más importante y un punto de inflexión. Se presentó en nuestra oficina Jesús Aragón, el vicepresidente. Nosotros habíamos cambiado la marca y reformamos nuestras tiendas e implantamos la marca SIMPLY. Buscábamos darnos a conocer y decidimos colaborar. Vimos que era una oportunidad bonita de hacer algo más serio y más grande que lo que veníamos haciendo hasta entonces", dice Cristina Joven, responsable de Comunicación Exterior de Simply.

Pese a que no tiene la repercusión social de deportes como el fútbol, Simply se muestra contentísimo de la relación con el Scorpio y de su eco social. "La imagen es muy positiva. El club va fenomenal. El equipo masculino ha logrado el hito de subir a la máxima categoría y el femenino está entre los mejores de España". Pero lo que más le encanta a SIMPLY del conjunto de atletismo es la base. "Tienen una escuela de más de 400 chavales. Es aquí donde los jóvenes se enriquecen. Es para nosotros un buen patrocinio", indica Joven.

Con la Carrera de los Niños se paraliza en septiembre el Parque José Antonio Labordeta. "Es un evento precioso y todos nuestros directivos acuden a la prueba. Es una alegría ver el parque lleno de niños haciendo deporte", explica.

Siempre ha sido importante para SIMPLY el escaparate de la juventud y el deporte. "Colaborar con un proyecto deportivo es una buena manera de devolver a la sociedad lo que damos. Vincularnos con valores tan positivos como los que fomenta el atletismo. Estas colaboraciones nos humanizan como empresa", indica Joven.

Este año ha comenzado su colaboración con el CAI Zaragoza de baloncesto. "Era una opción muy interesante para nosotros. Aportamos nuestro granito de arena con un proyecto ilusionante e interesante. Además, publicitariamente es una relación muy importante", dice Joven.

SIMPLY también colabora con Colo Colo de fútbol sala, el Club Escuela Gimnasia Rítmica, el Balonmano Casetas y con muchos colegios aragoneses. También están implantados en otras ciudades españolas. "De lo más orgullosa que estoy es de un equipo de discapacitados en el País Vasco de 30 personas y que lidera el paralímpico Javier Conde", dice Joven.

Ricardo Martí
Periódico de Aragón

ANDREA BLÁS MARTÍNEZ

Historial Deportivo

Empieza en el waterpolo a los siete años, porque su hermano ya lo practicaba.

Siempre en la Escuela de Waterpolo Zaragoza, pasa al primer equipo a los doce años y debuta en Gerona, junto con Patricia Genzor y con su entrenador de siempre, Francisco Javier Orizo.

Con el equipo participa en la Liga de División de Honor, en la que la temporada pasada fueron cuartas, lo que les sirve para jugar esta temporada la Copa de Europa.

Como internacional debuta con la Selección Juvenil, a los catorce años, en el Campeonato de Europa de la categoría, celebrado en Chania (Grecia) en 2007, donde consiguen el tercer puesto.

En la categoría Juvenil participa en el Campeonato de Europa (Gyor, Hungría, 2008) y en el Campeonato del Mundo (Kanty-Mantsyisk, Rusia, 2009).

En 2010 llega a la Selección Absoluta, participando en el Campeonato de Europa (Zagreb, Croacia).

En 2011 participa en el Campeonato del Mundo (Shanghai, China) y culmina la temporada como Capitana de la Selección Junior que en Trieste (Italia) consigue el primer puesto en el Campeonato del Mundo de la categoría



UNA JUGADORA DE OTRA GALAXIA

Andrea Blas comenzó a jugar al Waterpolo en la Piscina del Parque de Bomberos donde se encuentra ubicada la Escuela de Waterpolo Zaragoza, hace doce años, una niña de siete años, quería seguir la estela de su hermano que ya entrenaba con los chicos desde hacía unos años.

El club zaragozano que cuenta con una gran cantera de jugadoras desde hace más de veinticinco años, dando un rendimiento increíble, año tras año, ya en las diferentes temporadas otras jugadoras zaragozanas han estado presentes en diferentes selecciones nacionales, pero el caso de Andrea esta sobrepasando todos los límites, es ahora mismo la mejor jugadora que ha dado esta Comunidad en todos los tiempos, destaca tanto en defensa como en ataque, siendo sus goles decisivos en numerosos encuentros tanto en competición nacional donde juega con la Escuela de Waterpolo Zaragoza, en la máxima categoría, a pesar de ser tentada por los mejores equipos españoles, como con la seleccion nacional donde se ha convertido en una pieza indispensable en las categorías bases y en las últimas convocatorias en la absoluta.

La escuela de Waterpolo que fue creada en su día por Rafael Feliz y Tano Montaner, con la idea de entrenar a jóvenes jugadoras-as para que se iniciaran en este bello deporte del agua, nunca hubieran pensado entonces que una jugadora de "su" Escuela llegara tan lejos. Es en estos momentos Andrea un espejo donde mirarse todas las jugadoras que comienzan.

Su gran triunfo llegó en el Campeonato del Mundo de Trieste donde se proclamó campeona del Mundo Júnior, siendo

además una jugadora indispensable para el triunfo de nuestro combinado nacional con sus goles y su buen hacer, fue destacada por toda la prensa internacional y llevó el nombre de Zaragoza por todo el Mundo.

Cuando una persona se dedica a un deporte humilde, como el waterpolo entre otros muchos, otro gran reconocimiento que tiene es poder conocer otros países y otras ciudades internacionales, en los últimos años Andrea ha visitado por competiciones internacionales, como Rusia, Hungría, Italia, Grecia y otras tantas ciudades bastante interesantes.

Ha participado en los últimos años en todos los torneos internacionales de categorías inferiores, en europeos, mundiales y diferentes ligas internacionales defendiendo los colores de España y siempre con la bandera de Zaragoza y de Aragón.

Andrea Blas que el próximo mes de febrero cumplirá veinte años tiene un gran futuro por delante para seguir progresando en este deportes. Es de esperar que lo siga haciendo en el club zaragozano de la Escuela de Zaragoza. Un deporte en que todos cuantos lo practican tienen un ídolo en el que fijarse, Manuel Estiarte, el deportista español que más Juegos Olímpicos ha jugado, un ejemplo al que seguir, sobre todo cuando tienes que entrenar a Waterpolo, que tienes que hacer cerca de cinco horas diarias para llegar a tu meta.

Más que merecido el reconocimiento que se le hace a Andrea Blas y en su nombre a este modesto deporte por parte del Excelentísimo Ayuntamiento de Zaragoza y de Zaragoza Deporte Municipal.

*Rafael Feliz Pereda
Onda Cero*



CARRERA DE LA MUJER

XIV Carrera de la Mujer "Central Lechera Asturiana" de Zaragoza 2011

La XIV Carrera de la Mujer de Zaragoza se celebró el domingo 13 de noviembre de 2011 a las 10:00 horas. Fue la octava y última prueba del VII Circuito de la Carrera de la Mujer "Central Lechera Asturiana" 2011, que fue amadrinado por la presentadora Anne Igartiburu. Esta carrera está organizada por el Área de Eventos de la revista Sport Life, en colaboración con el Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza y el Club Atletismo Olimpo.

Este año fueron María Dolores Serrat Moré, Consejera de Educación, Universidad, Cultura y Deporte, Félix Brocate Puri, Director General de Deporte del Gobierno de Aragón y José Antonio Martín Espíldora, Gerente de Zaragoza Deporte Municipal las personalidades que dieron el pistoletazo de salida a la prueba.

Los objetivos de este evento son:

- Conseguir ser 4.000 corredoras en Zaragoza. Y llegar a ser este año en el circuito más de 60.000 mujeres participantes.
- Dar a conocer a la sociedad los grandes beneficios que aporta realizar ejercicios aeróbicos de forma regular. Tanto en la prevención de enfermedades como en la consecución de una buena calidad de vida, más sana, longeva y plena de satisfacciones. Una forma sencilla y natural de alcanzar el peso ideal y el mejor método para luchar contra el sedentarismo, el estrés y la obesidad.
- Proyectar una imagen positiva de salud, de ejercicio sano, de buena alimentación, de compromiso social y de diversión del evento ante todos los agentes sociales y los medios de comunicación.
- Conseguir una mayor sensibilización contra el cáncer y el máximo compromiso con la AECC (Asociación Española Contra el Cáncer) en su lucha contra el cáncer de mama.
- Conseguir un año más que la Carrera de la Mujer de Zaragoza sea uno de los principales acontecimientos atléticos de Aragón.
- Reunir en la misma competición a la mujer que se inicia en el deporte con las mejores atletas del momento.
- Lograr que la mujer se incorpore de forma masiva a la práctica regular de ejercicio aeróbico.
- Ofrecer a las participantes la mayor fiesta del deporte femenino,

con variedad de actividades: carrera a pie, aeróbic, animación, exhibiciones, feria de la corredora y muchos premios y regalos para las participantes.

- Realizar un gran dispositivo organizativo, de seguridad, sanitario, de voluntariado y de participación ciudadana.

Campaña de sensibilización y apoyo contra el cáncer

Este año 2011 la organización del circuito nacional de la Carrera de la Mujer, donó 50.000 euros a la Asociación Española contra el Cáncer, para la investigación en su lucha contra el cáncer de mama.

Además continuará con las campañas de comunicación y de sensibilización, que se han realizado con el evento durante estos 8 años, sobre la importancia y los beneficios que el deporte tiene en la superación de esta enfermedad.

También estuvo en la carrera Pilar, una mujer que superó un cáncer de mama hace 3 años y ahora quiere aportar su granito de arena buscando apoyo para las mujeres que pasan por la misma situación que le tocó vivir a ella, a través de "El Reto de Pilar". Pilar participó en todas las carreras del Circuito de la Carrera de la Mujer "Central Lechera Asturiana" 2011, buscando 22.000 mensajes de apoyo, uno por cada una de las 22.000 mujeres diagnosticadas de cáncer de mama al año.

Datos básicos de la prueba

Pueden tomar parte en esta prueba todas aquellas mujeres mayores de 12 años que lo deseen siempre y cuando estén correctamente inscritas, tanto en tiempo como en forma.

La Carrera de la Mujer se desarrolló sobre un recorrido de 5 kilómetros, totalmente urbano, con salida y llegada en la Avenida Cesáreo Alierta (Frente al Pabellón Príncipe Felipe).

Además de las categorías deportivas individuales, se establecen las siguientes categorías:

- Individuales: madres y abuelas
- Por equipos: 3 hermanas, 2 hermanas, 2 cuñadas, madre e hija, madre y 2 hijas, tía y sobrina, abuela, madre y nieta, suegra y nuera, parejas de hecho / matrimonios, gimnasios y clubes de atletismo, empresas, centros escolares, asociaciones de mujeres.





La Carrera de la Mujer ha sido un gran evento deportivo en nuestra ciudad en este año 2011, la “marea rosa” como se le llamó en los medios de comunicación es mucho más que una actividad deportiva. Esta prueba aglutina a mujeres de todo Aragón y provincias vecinas, llegando a participar en esta edición 4000 mujeres con el club más numeroso la Comarca Campo de Borja con 108 participantes.

Es una prueba que viene realizándose en Zaragoza desde 1998 y desde hace 6 años es organizada por el grupo la revista Spor tLife en colaboración con el club de atletismo Olimpo de Zaragoza.

Como sabéis el motivo solidario de la prueba la hace todavía más vibrante y entrañable y las categorías son realmente peculiares y motivantes. En esta carrera participan solamente mujeres, algunos hombres acompañan paralelos al circuito convirtiéndose así en una prueba en la que participa ¡¡¡toda la familia!!!: hermanas, madres, primas, abuelas, hijas, nietas, tías, amigas, cuñadas, conocidas y todos/as sus acompañantes.

La fiesta comienza desde la preparación en la línea de salida, con un speaker (Juan Ramón Ferrer Jaime – Federación Española de Aerobic) que anima a la “MAREA ROSA”, felicitando una a una a todas aquellas participantes que cumplen años el día de la prueba. Se sueltan los globos y YA! A la carrera.....

Las atletas por delante y las deportistas por detrás, los tiempos de las corredoras en esta edición 2011 fueron desde 17 minutos y 36 segundos de la vencedora (Raquel Llamas Gago)

a 1 hora 4 minutos 49 segundos.

Durante el recorrido, y en salida y meta, contamos con la inestimable colaboración de los voluntarios de Zaragoza, dando calidad y humanidad en cualquiera de sus actividades y presentes en muchos de los eventos deportivos de nuestra ciudad.

Pero el espectáculo continua a la llegada en una esplendorosa parrilla de actividades a realizar en meta organizados por los patrocinadores y por la Federación Española de Aerobic, con el festival de aerobic para todos/as los que quieran participar y disfrutar. Este año 2011 también hubo danzas orientales, una exhibición de Zumba y de una exhibición de KANGOO POWER una de las actividades mas novedosas del mundo del Fitness.

Sin duda la Carrera de la Mujer 2011, es una muestra ejemplar de un espectáculo deportivo que aglutina diversos objetivos y a un público familiar, participantes y acompañantes, que va en aumento cada edición. Una prueba solidaria que además de fomentar el deporte especialmente entre las mujeres, sensibiliza a toda la sociedad sobre la enfermedad de cáncer de mama, recaudando fondos para la Asociación Española contra el cáncer de mama e invade la ciudad de una “marea rosa” encabezada por atletas de élite y “mujeres de élite” que hacen participar a toda la familia.

Rosa Ana Castillo Salazar
Coordinadora de Actividades de Zaragoza Deporte.

PREMIO



CAJA INMACULADA ■

M^a JOSÉ PUEYO BERGUA

Palmarés

- * Campeona de España de Maratón (2005 y 2008)
- * Campeona de España de Media Maratón por Clubes (2005 y 2007)
- * Campeona de Aragón de Cross (2000, 2001, 2003, 2005, 2009)
- * Campeona de Aragón de Maratón (2007)
- * Campeona de Aragón de Media Maratón (1999)
- * Bronce en el Campeonato de España Absoluto de Media Maratón (2007)
- * Bronce con el C.A. Olimpo en el Campeonato de España de Cross de Clubes (2005, 2006 y 2007)
- * Sub-Campeona de España 10km en pista (2010)
- * Campeona de España de 10km en ruta (2009)
- * 2º marca española de MARATÓN 2011

Mejores marcas personales

- Medio Maratón (1h11:55)
- Maratón (2h32:22)
- 10 km ruta (33:19)

Resultados destacados

- 1ª Clásica Behobia-San Sebastián (2000, 2010)
- 1ª Media Maratón de San Sebastián (2001 y 2002)
- 1ª Cross Internacional Ciudad de Zaragoza (2003)
- 1ª Media Maratón de Getafe (2004)
- 1ª Carrera Las Arenas-Bilbao (2004 y 2006)
- 1ª Maratón Internacional de San Sebastián (2004 y 2005)
- Maratón Internacional de Vitoria (2005)
- Cross (2000, 2001, 2003 y 2005)

- 1ª San Silvestre de Lerín (2005)
- 1ª Media Maratón de Sabinánigo (1999)
- 1ª Carrera 10km. Sant – Gaudens (Francia, 2005)
- 1ª Media Maratón Internacional Ciudad de Zaragoza (99)
- 1ª Media Maratón de Barbastro (2004)
- 1ª Popular Carrefour de Zaragoza (2006, 2007 y 2008)
- 1ª San Silvestre de Beasain (2006)
- 1ª Carrera de la Mujer de Zaragoza (2007)
- 1ª Media Maratón Internacional Santa Pola (2008)
- 1ª Maratón Popular de Valencia (2008)
- 1ª 10 Kilómetros de Alcañiz (2008)

Actividades realizadas

- Participante en la "Carrera de la Mujer"
- Mesa redonda "Deporte y Cooperación" Zaragoza 2007
- IV Jornadas del Deporte de Corella "Mujer y Deporte"
- Proyección en Sabinánigo "Una serrablesa en Pekín".
- Charla-Coloquio en los colegios de la provincia sobre: "Olimpismo" "El esfuerzo del triunfo".
- Carrera por "HAITI" organizado por corredores populares Ciudad de Zaragoza.
- Lectura: "Manifiesto Por La Paz" (Huesca)
- Charla-Coloquio: Caja de Navarra "De atleta Popular o Profesional"
- Carrera Solidaria por Haití (2009)
- Día Solidario en la Bolera: "Síndrome de Down"
- Día Solidario "Rastrillo de Zaragoza" (2008)
- Actividades deportivas con niños



PROMOCIÓN Y FOMENTO DEL DEPORTE

Entre los muchos valores que definen a María José Pueyo destacan su espíritu de superación, responsabilidad, compañerismo y compromiso social, con los que la Obra Social de Caja Inmaculada se siente plenamente identificada.

María José es un caso atípico en el mundo del deporte. Llegó a la élite del atletismo nacional siendo una atleta popular, como alguna vez se ha definido a sí misma, y una vez rebasados los 30 años; desde entonces su progresión y brillantes resultados han sido constantes hasta el punto de convertirse en la mejor corredora aragonesa de la historia y una de las más sobresalientes de España en las especialidades de media maratón y maratón. También, ha sabido compaginar su carrera deportiva con sus estudios superiores de Educación Física y de Técnico en Dirección de Entidades Deportivas.

Junto a su innegable valía como atleta, reúne destacados méritos humanos que se han puesto de manifiesto en todo momento a lo largo de su vida deportiva y que han sido elogiados siempre por sus compañeros y competidores. Su personalidad, carácter y temperamento, así como su cercanía y sencillez, han brillado siempre a la misma altura que su calidad deportiva.

María José Pueyo colabora continuamente en la promoción del atletismo y del deporte en general; es

consciente de la importancia que tiene que deportistas de primer nivel cuenten sus experiencias, sus triunfos y sus sinsabores a los niños, a los jóvenes y a cualquier persona, practique o no deporte. Por ello, es muy frecuente verle participar de forma desinteresada en actividades formativas y de divulgación que promueven clubes, instituciones y entidades sociales aragonesas.

Durante su trayectoria, ha vivido momentos muy difíciles a los que ha sabido reponerse con valentía y aplomo, como el vivido en Rotterdam en 2004 donde se quedó a solo 34 segundos de obtener la mínima exigida para poder participar en los Juegos Olímpicos de Atenas, o su intento frustrado de lograr su segundo pasaporte olímpico, ahora para Londres 2012, en el maratón de Castellón celebrado en diciembre, objetivo que confiamos alcanzará de nuevo en Rotterdam el próximo 15 de abril.

Para Caja Inmaculada ha sido muy gratificante haber concedido el Premio «CAI-Promoción y Fomento del Deporte 2011» a María José Pueyo porque con esta distinción reconoce su ejemplar trayectoria, la importante labor que realiza y los valores que transmite como persona y deportista. ¡Enhorabuena, María José!

*María González Guindín
Directora de la Obra Social y Cultural de Caja Inmaculada*

